
鄭耀棠：張德江派「定心丸」紓矛盾
「港人治港」讓港獲最大「本土」「煽獨」純屬部分人發洩

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）全國人大常委會委員長張

德江早前來港視察，就「一國

兩制」發表主題講話。特區行

政會議成員、港區全國人大代

表鄭耀棠昨日表示，張德江此

行向港人派「定心丸」，表明

「一國兩制」不會因香港出現

種種問題而收緊或改變，對紓

緩香港矛盾撕裂有幫助，又指

「港人治港」已讓香港獲得最

大的「本土」，故「港獨」、

「本土」主張純粹是一部分學

生的發洩。
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「一國兩制」基本法是港護身符

鄭耀棠在接受電台訪問時指出，「一國兩制」及香
港基本法是香港的護身符，如果沒有了，將不知如何
是好，但過去幾年發生的連串事件，如「佔中」和旺
角暴亂，令市民對「一國兩制」有擔心，最近更有人
提出「港獨」，故委員長此次來港視察，是給港人的
「定心丸」，闡明「一國兩制」是國策，並非權宜之

計，不會因為種種問題而收窄或改變。

批激進「本土派」主張「噏得就噏」
他批評，香港的激進「本土派」的主張，純粹是

「噏得就噏」，是一些學生的發洩。現在，香港已
獲得最大的「本土」，就是「港人治港」、高度自
治，香港基本法也是因此而訂立的，而香港沒有條
件實現「港獨」，中央亦不會容許，更相信絕大多
數香港人都愛國。
被問及張德江在港期間會見4名反對派立法會議

員，鄭耀棠說，會面由特首梁振英提出及安排，氣
氛輕鬆。4名出席的反對派議員都表達了意見，溝通
相當好。他指出，中央領導人會見反對派，是回歸
19年來首次，安排的過程中都要互相「摸底」，大
家都感覺會面是安全和有尊嚴才成事。

反對派不容特首連任 做法「離譜」

在會面期間，反對派向張德江當面提出不容許梁
振英連任特首，鄭耀棠批評這做法「離譜」。他強
調，梁振英是合法出選成為特首，「如果不喜歡
他，就通過普選篩走他吧，但你又否決了普選。」
他又讚揚梁振英有使命感、有抱負為香港做事。

過去數年，基層改善明顯，特區政府財政一有能力
就做基層工作，但同時亦着緊經濟發展，這也是梁
振英在意創科局成立的原因。
他解釋，環顧世界，創新科技對各國GDP都有重

大貢獻，香港自己卻在蹉跎歲月，「搞咗幾年都未
搞出嚟，有冇搞錯啊！」
鄭耀棠表示，支持梁振英這幾方面的舉措，認為

作為領袖，要有膽識，看準目標、認為是對就奮身
做，不要因為有反對聲音就猶豫不前。
對於梁振英目前未完成的政綱，鄭耀棠指只剩下

強積金對沖機制，並表示有信心他在任內會做到逐
步取消。

香港文匯報訊（記者 文森）勞資雙方對是否取
消強積金對沖機制僵持不下。香港工業總會名譽會
長劉展灝昨日在電台表示，取消對沖機制「一定不
可接受」，又指感覺政府將責任推卸予企業。工聯
會立法會議員陳婉嫻質疑商界想「冰封」強積金法
案，希望政府做點事，否則民怨會增加。勞工及福
利局局長張建宗表示，對沖機制終需處理，希望在
退休保障諮詢完結後找出平衡方案。

劉展灝：取消機制定不接受
勞方形容對沖機制「沖走」僱員強積金部分儲

蓄，劉展灝昨日在電台節目上指有關說法「絕對是
錯誤」，因「沖走」的形容猶如「打荷包」。
他稱，這些都是僱主付給僱員的供款，只不過在

遣散時提前拿走。政府早前指對沖強積金會令僱員
拿少了錢，劉展灝批評政府將責任推卸給企業。他
又重申取消對沖機制「一定不可接受」，否則會對
商界帶來大影響。

陳婉嫻：問題多 非改不可
出席同一節目的陳婉嫻則批評，沒有理由將退休

保障的錢用作遣散僱員，認為對沖機制存有很多問
題，「非改不可」，工商界卻未有加入討論強積金
對沖議題，猶如想「冰封」有關法例，予人感覺
「野蠻」。
陳婉嫻又認為，政府於今屆立法會會期的所有勞

工議題都「縱容商界」，政府有需要「做點事」，
否則社會的憤怒會愈來愈大，出現「反政府」情
況，呼籲政府「好自為之」。
對於陳婉嫻指政府處理強積金對沖事宜的態度

「偏向商界」，勞工及福利局局長張建宗出席另一
公開活動後回應，指有關看法「純粹是誤解」。
他指出，強積金對沖問題是由政府主動帶出，故

此主動與商界接觸，與政務司司長一同出席商界聯席會議
時，也表明強積金對沖會明顯削弱強積金作為退休保障工
具的功能。
張建宗重申，對沖是一個很複雜的問題，亦有其歷史背

景，同時不能忽視對許多中小企的影響，但仍是需要處
理，政府希望在退休保障諮詢完結後，能找出各方都接受
的方案。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）上月成立的「香港政研會」，
昨日在添馬公園的咖啡館舉行「香港政治經濟危與機」研討
會。主席鄧德成在會上稱，提出所謂「本土」和「港獨」者破
壞「本土」作為手段爭取訴求，只是出於對反對派的失望，根
本行不通。他透露，組織會以「反港獨」和「振興經濟」為政
綱參與今年立法會選舉，但具體方案有待公佈。

成員多中產或商家 冀「自己代表自己」
鄧德成稱，目前該組織有約50名成員，多為中產或商家，一

般較少參與政治，但過去「佔中」及旺角暴亂等事件破壞社會
安寧，影響商戶營生，所以一直有在街頭與激進「本土」、
「港獨」等團體抗衡。立法會新東補選結果令他們失望，加上
不滿現時立法會拉布，故希望「自己代表自己」入議會發聲。
他續稱，政研會是走「中間路線」，既支持特區政府依法施

政，但又不會盲目撐政府。對於另外一些「中間」政黨，鄧德
成認為只是同一班人，重新包裝自己以延續政治生命。政研會
在今次選舉，無論是功能組別，還是直選議席都會考慮，倘會
內找不到合適人選參選，都會支持其他認為合適的候選人。

政研會研選立會
「反港獨」作政綱

■鄭耀棠指出，「一國兩制」及香港基本法是香港的護身符。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中國近年發展飛
快，取得世界矚目的成就。中國社會科學院歐洲研
究所所長、全國港澳研究會副會長黃平昨日表示，
中央政府在發展經濟取得成績的同時，也要處理好
利益格局，平衡各方利益，解決老百姓的衣食住行
和生老病死問題，以確保「下層不受損，中層有所
得。」他又認為，香港應繼續對「一國兩制」有信
心、有耐性，把握自身特殊優勢，與內地共同發展
經濟，「要先繁榮，社會才會穩定。」

劉迺強：「正思」引導各界正確認識祖國
「正思香港大講堂」系列講座昨日在香港理工大
學舉行，全國人大常委會基本法委員會委員劉迺強
在致開幕詞時指，設立「正思香港大講堂」之目
的，是要根本改變香港的輿論亂象，破解香港當下
的身份政治和「本土思潮」，求解困擾香港多年的
老問題如教育、傳媒、青年及司法等，「而就是離
不開中國學派的論述支援，換句話來說，引導香港
各界正確認識中國道路、中國學派，正是破解香港
當下的思想、輿論亂象的關鍵之舉。」
黃平在作題為《中國發展道路與經驗》的主題演
講時表示，中國在最近30年發展飛快，成為世界
上發展最快的國家，為世界所矚目，「在不久的將
來，中國會帶着獨特的發展特色步向世界。」
不過，在快速崛起的時刻，現在應為中國未來的
經濟發展定下方向，把成功的成果累積起來，從中
分析中國在發展道路上的經驗，從而歸納出「中國
式」的發展特色。
他續說，中國目前正面臨一些重要社會政策領域
的挑戰，如就業、醫療、教育、養老、住房、環境
等問題，「背後都是如何處理好利益格局，尤其是
普通人的衣食住行和生老病死問題。」解決這些問
題的方法，可以「經濟發展與保社會公正」這句說

話來概括，政府應扮演關鍵角色，平衡各方利益，
以確保「下層不受損，中層有所得。」
對於中國未來20年的發展情況，黃平認為，中

國應要繼續走和平發展、互利共贏的發展道路，與
其他國家繼續透過協商，共同發展經濟，分享經濟
發展成果。

與內地共同發展經濟方可安居樂業
在問答環節中，被問到如何看香港近年的政治紛

爭時，黃平表示，香港回歸祖國只有19年時間，

尚是很短的日子，社會未來應要繼續對「一國兩
制」有信心、有耐性。繁榮穩定才是社會的根本，
認為香港應把握自身特殊優勢，與內地共同發展經
濟，市民才可安居樂業，「要先繁榮，社會才會穩
定。香港不是孤島，要與內地各省市如珠三角地區
等合作，才可發揮經濟優勢。」
「正思香港大講堂」系列講座由民間研究機構

「正思香港」倡辦，未來將陸續邀請優秀學者分析
世界格局的變遷，解讀中國最新發展戰略，重新認
識香港特區的戰略地位和價值。

黃平：港應對「一國兩制」有信心耐性

香港文匯報訊（記
者 馮健文）灣仔警
署本月初發生一宗
107萬元保釋金失竊
案，懷疑遭一警長監
守自盜並潛逃澳門；
日前一名需保釋人士
到警署續保時，指被
警方要求簽署文件確
認不追究其被盜的2
萬元保釋金。警方解
釋，純粹是由於確認
書的字眼和形式，令

有關人士誤會不能追究，警方就此向他「講聲唔好
意思」，已即時檢討及修改確認書內容，並強調所
有受影響人士均不會因此事而無法取回已繳付的保
釋金。

60名受影響者無類似情況
灣仔警區指揮官麥展豪昨日會見傳媒，就放棄保
釋金事件向外界解畫。他表示，留意到這兩天均有
報章關注事件，因此主動作出澄清，而警方至今已
就此事聯絡60名受影響人士，沒有發現其他人出
現類似情況。
他解釋，當保釋金失竊事件發生後，警方盡快展
開相關處理工作，務求協助受影響者取回他們的金
錢，因此需要他們簽署書面確認，待警方收集整理

後，再交予律政司展開追討，這是必須程序。
對於確認書的字眼和形式，令個別受影響人產生不便和
誤會，麥展豪說，希望藉此機會向他「講聲唔好意思」，
警方已即時作出檢討，就確認書的內容和字眼作出修訂，
避免再發生類似誤會。但他以正在檢討有關程序等為由，
未評論會否有警務人員因此而受到懲處。
他強調，在事件中所有受影響人士，均不需承擔任何財

務損失，亦不會因此而無法取回已繳付的保釋金。警方在
處理事件的過程中，亦從來不會要求受影響人士主動放棄
追討損失的權利。他呼籲若受影響人士有任何疑問，可致
電3660 7410與灣仔警區聯絡。
被問及保釋金失竊案的進展，麥展豪指出，港島區重案
組正調查案件。至於緝捕涉案疑犯，警方會在現行法律框
架下，與相關地區執法部門保持聯絡，惟詳情不便進一步
透露。
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■麥展豪 馮健文 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯—
中銀香港足球友誼賽昨日上午在蒲崗村球
場順利舉行。昨日比賽相當激烈，上半場
中銀香港代表隊略佔上風，下半場更是互
有攻守、雙方各有入球，最終由中銀香港
代表隊以6比2的比數勝出。賽後雙方皆表
示，今次比賽本着友誼第一、比賽第二的
精神，不僅增強了民建聯與中銀香港之間
的友誼，更鼓勵在職人士多做運動的健康
生活文化。
是次活動邀得中銀香港總裁岳毅、風險
總監李久仲、副總裁龔楊恩慈、民建聯主
席李慧琼、民建聯會務顧問譚耀宗、民建

聯立法會議員陳鑑林擔任主禮嘉賓。民建
聯代表隊由司庫黃建源任領隊，副主席陳
克勤擔任隊長，副主席張國鈞，立法會議
員陳鑑林、梁志祥、何俊賢，副秘書長葉
傲冬等均親身上陣擔任隊員。
李慧琼在其facebook貼文指，常言道，

性格決定命運，沒有堅毅的意志，就沒有
成功的人生。「民建聯與中銀香港就進行
一場『足球友誼賽』係一個好好的開始，
透過參與足球這項團隊運動，除咗可以訓
練團體精神，也可磨練意志，培養耐力，
亦都係一種很好的品格教育，同時為社會
帶動正面價值觀同希望。」

民記中銀足球賽
李慧琼讚好開始

■民建聯與中銀香港進行足球友誼賽。

■政研會擬今年參選立會。

■黃平（左一）出席「正思香港大講堂」的講座，並發表演講。旁為劉迺強及凌友詩。


